

En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, siendo las 10:00 hrs. diez horas, del día lunes 15 quince, de Agosto del año 2016 dos mil dieciséis y con fundamento en lo dispuesto por el Artículo 29 fracción III, en relación al numeral 47, fracción VIII, de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, se reunieron en la Sala de Ayuntamiento ubicada en la planta alta de la Presidencia Municipal, los Regidores del Ayuntamiento Constitucional 2015-2018 dos mil quince, dos mil dieciocho, para efectuar Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 06 seis. -----

**PRIMER PUNTO:**Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión.**C. Secretario General Higinio del Toro Pérez:** Buenos días Señores, vamos a dar inicio a esta Sesión de Ayuntamiento, permitiéndome como primer punto pasar lista de asistencia. C. Presidente Municipal Alberto Esquer Gutiérrez. C. Síndico Municipal C. Matilde Zepeda Bautista. C. Regidores: C. J. Jesús Guerrero Zúñiga. C. María Luis Juan Morales. C. Leopoldo Sánchez Campos. C. Laura Elena Martínez Ruvalcaba. C. Juan Manuel Figueroa Barajas. C. Martha Cecilia Covarrubias Ochoa. C. Ernesto Domínguez López. C. Martha Graciela Villanueva Zalapa. C. Genaro Solano Villalvazo. C. Regidor Roberto Mendoza Cárdenas. C. Eugenia Margarita Vizcaíno Gutiérrez. C. Alan Israel Pinto Fajardo. C. Claudia Murguía Torres. C. Eduardo González. C. José Luis Villalvazo de la Cruz. Señor Presidente, le informo a Usted la asistencia de 15 quince, Integrantes de este Ayuntamiento, por lo cual certifico la existencia de quórum legal, para llevar a cabo ésta Sesión, le pido por favor instalarla. **C. Presidente Municipal Alberto Esquer Gutiérrez:** Muchas gracias Secretario, muy buenos días. Una

vez integrado este Ayuntamiento declaro formalmente instalada esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 06 seis, proceda al desahogo de la Sesión Secretario. **C. Secretario General Higinio del Toro Pérez:** Así mismo informo a esta Soberanía, que recibí hace unos momentos un par de oficios signados por los Regidores Roberto Mendoza Cárdenas y por Alan Israel Pinto Fajardo, donde aluce motivos personales para no poder estar presentes el día de hoy, por tal motivo si están por justificar su inasistencia, favor de manifestarlo levantando su mano.... **15 votos a favor, aprobado por mayoría calificada.** - - - - -

**SEGUNDO PUNTO:** Lectura y aprobación del orden del día. -

PRIMERO.- Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión. - - - - -

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día. - - - - -

TERCERO.- Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano. - - - - -

CUARTO.- Lectura del Punto de Acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento. - -

QUINTO.- Mensaje del Diputado Local Ismael del Toro Castro. - - - - -

SEXTO.- Mensaje Oficial por parte del C. Presidente Municipal Alberto Esquer Gutiérrez. - - - - -

SÉPTIMO.- Entrega de la "Presea al Mérito Ciudadano 2016", dos mil dieciséis, por parte del Presidente Municipal. - - - - -

OCTAVO.- Intervención del ganador de la "Presea al Mérito Ciudadano 2016", dos mil dieciséis. - - - - -

NOVENO.- Clausura de la Sesión. - - - - -

**C. Secretario General Higinio del Toro Pérez:** Señores Regidores, si están por aprobar la orden del día, les pido que lo expresen levantando su mano.... **15 votos a favor,**

**aprobado por mayoría calificada. - - - - -**

**TERCER PUNTO:** Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano. ***Se lleva a cabo los Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional. - - - - -***

**CUARTO PUNTO:** Lectura del Punto de Acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento. - -

***C. Secretario General Higinio del Toro Pérez:*** En Sesión Pública Extraordinaria de Ayuntamiento No. 19 diecinueve, celebrada el 11 once de Agosto, en el punto No. 3 tres, se aprobó por unanimidad, celebrar Sesión Solemne de Ayuntamiento, el día 15 quince de Agosto de la presente anualidad, a las 10:00 a.m. diez de la mañana, en la Sala de Ayuntamiento, para hacer la entrega de la Presea al Mérito Ciudadano 2016 dos mil dieciséis, en el marco de las Festividades del 483 cuatrocientos ochenta y tres, Aniversario de la Fundación Hispánica de la Ciudad. - - - - -

**QUINTO PUNTO:** Mensaje del Diputado Local Ismael del Toro Castro. ***C. Diputado Local Ismael del Toro Castro:*** Muy buenos días a todos, muchas gracias a los integrantes del Ayuntamiento de Zapotlán, encabezados por su Presidente Alberto Esquer, por la distinción que le hacen al Congreso del Estado de Jalisco, que en mi persona, venimos expresar algunas palabras en el marco de una celebración tan importante para Zapotlán el Grande. El Congreso del Estado de Jalisco además de venir a apoyar el Aniversario de la Fundación Hispánica de Zapotlán y el reconocimiento a una hija ilustre de Zapotlán y por supuesto de todo Jalisco, a Consuelito Velázquez y en ese marco es que nos hacen esta distinción de poder estar presentes. Y en referencia al mismo me permito hacer las siguientes palabras; Cuenta la leyenda de Zapotlán el Grande, que éste debe de su nombre a una

mujer virtuosa y generosa, poderosa de poderes sobrenaturales, concedora de beneficios curativos de las plantas que abundaban en el valle y las montañas de su entorno, su nombre, Tzapotlatena. Siglos después, una mujer, hija de esta noble tierra, fue virtuosa por igual, poseedora de un don de conferir a los sentimientos más nobles, las palabras de música exacta, ya que en su canción, las personas encontramos las palabras para expresarse al afecto más profundo y la esperanza permanente, ¡bésame mucho! Fue entonces, el bálsamo para un mundo que sufría el peor escenario posible, la guerra. Esta hija de Zapotlán, había encontrado entre sus calles y sus paisajes el lenguaje enervado el color de haber esperanza, su nombre Consuelo Velázquez. Concertista de piano y solista en la Sinfónica Nacional y la Filarmónica de Guadalajara, la Universidad Nacional Autónoma de México y la del Bajío, se le cantó por la música popular, la inspiración la encontraba en todas partes, en sus palabras la inspiraba todo el ser humano, la vida misma. Consuelo Velázquez Torres, fue además una mujer comprometida con asuntos públicos, con los temas que compartía con una comunidad a la que pertenecía, de ahí, desde su curul como fue en la Cámara de Diputados, a finales de los años 70's setentas, emprender una lucha por los derechos de autor, que continuaría desde los espacios de representación como la Presidencia de Asociación de Autores y Compositores de México y la Vicepresidencia de la Confederación Internacional de Sociedades de Autores y Compositores, puesto que por cierto, nunca antes había sido ocupado por una mujer, y desde el cual luchó contra la piratería. Generosa como la Tzapotlatena, Consuelito se preocupó por darle voz a nuestras emociones, alegrías y

tristezas y al tiempo por defender las luchas que consideraba justas. El día de hoy rendimos homenaje a esta hija de Zapotlán, que le ha dado a su tierra el mejor regalo que un hijo puede dar, ponerla en boca del mundo por la inspiración de su esencia. Gracias Consuelo Velázquez por la sinceridad de cada nota y cada palabra que al vibrar en algún rincón del mundo, entrega un poquito de la magia de Zapotlán el Grande, Jalisco. Felicidades a todas las mujeres y los hombres de esta tierra por el orgullo de estar celebrando este aniversario de la Ciudad, enmarcado también en los 100 años de nacimiento de esta jalisciense, muy pronto ya declarada así por el Congreso, jalisciense ilustre. Enhorabuena a todo el Ayuntamiento, a las Regidoras, a los Regidores, al Presidente Municipal por haber hecho también partícipe al Congreso en este aniversario. Muchas gracias a todos y muy buenos días. -----

**SEXTO PUNTO:** Mensaje Oficial por parte del C. Presidente Municipal Alberto Esquer Gutiérrez. **C. Presidente Municipal Alberto Esquer Gutiérrez:** Muchas gracias. Con el permiso de mis compañeros Regidores, saludo con mucho gusto al Representante del Poder Legislativo en el Estado de Jalisco, con la figura del Diputado Ismael del Toro y las compañeras Diputadas en el Congreso del Estado de Jalisco, muchas gracias por venir a Zapotlán en estos sus 483 cuatrocientos ochenta y tres años de su fundación. Saludo también con mucho gusto a nuestro Señor Obispo Don Braulio Rafael León Villegas, gracias por acompañarnos en este momento tan importante también para la propia diócesis de Ciudad Guzmán. Saludo con mucho gusto a Don Vicente Preciado Zacarías, por todas sus enseñanzas que le ha dado a nuestra Ciudad, a nuestro querido Zapotlán, muchas gracias Don

Vicente por estar nuevamente aquí en este 483 cuatrocientos ochenta y tres años del aniversario de nuestra Ciudad. A los Ex Presidentes Municipales: Humberto Álvarez y Don León Elizondo, por acompañarnos también esta mañana. Muy especial a todos los compañeros Funcionarios, Ciudadanos de Zapotlán el Grande. A todas la Organizaciones de la Sociedad Civil. Al Maestro Orso Arreola. Al Maestro Tijelino y a todos y cada uno de Ustedes que esta mañana nos acompañan aquí, con la única finalidad de poder conmemorar el lugar donde todos nosotros vivimos. Por supuesto, Zapotlán es grande por su pasado, Zapotlán, es grande por su presente, pero desde luego también por el futuro. Es una Ciudad con tradición, pero es una Ciudad moderna, una Ciudad vanguardista, una Ciudad, hoy reconocida también por su producción agro alimentaria. La grandeza de nuestra Ciudad está en sus raíces, desde luego en su cultura, por todo y cada uno de nuestros hijos ilustres de Zapotlán y en especial hoy, conmemorando también los 100 cien años de natalicio de Consuelito Velázquez Torres, que nos llena de orgullo celebrar y que esté en el Congreso del Estado de Jalisco, también poderla llevar a la rotonda de los hijos ilustres, como hace algunos meses se llevó a nuestro queridísimo Maestro Juan José Arreola, por sus méritos, sus trabajos internacionales y su historia que se desprenden de aquí del Municipio de Zapotlán. Hoy yo, como Presidente, creo que así fue con mis compañeros Ex Presidentes Municipales, es un orgullo decir que somos de Zapotlán. Me siento profundamente contento por trabajar y darle mucho de mi tiempo a la tierra donde nací, una tierra con historia, con tradición pero sobre todo hoy con mucha productividad. Sería un error olvidar lo importante que hoy es Zapotlán en

materia universitaria, fuera de la Zona Metropolitana, somos la única Ciudad de todo Jalisco, que contamos con 5 cinco Universidades: 4 cuatro de ellas públicas y 1 una privada. Hace apenas algunos días estaba aquí el Alcalde de Longmont Colorado y realmente se asombraba al ver como una Ciudad con 130,000 ciento treinta mil habitantes, contamos con 5 cinco Universidades y del nivel que tienen nuestras Universidades aquí en Zapotlán. Y aprovecho para saludar a nuestro queridísimo amigo el Rector del Centro Universitario del Sur, Maestro Ricardo García Cauzor, gracias por estar aquí, gracias por todo el amor, el esfuerzo y trabajo, que Usted también desde la Universidad le pone a esta tierra y no solo a Zapotlán sino a todo el Sur de Jalisco, ya que a la Universidad que Usted representa, al Tecnológico de Ciudad Guzmán, a la UPN, a la Escuela Normal, hoy podemos acoger a más de 14,000 catorce mil estudiantes de más de 30 treinta Municipios del Sur de Jalisco para que desarrollen sus tareas universitarias aquí en el Municipio de Zapotlán, gracias Maestro Ricardo por acompañarnos a este día de aniversario de nuestra Ciudad. Queremos vivir en una Ciudad, donde estamos recuperando su grandeza, que sea el espacio ideal para el desarrollo de las capacidades de todas las familias, de todos los jóvenes, de todos los niños. Zapotlán es grande por su gente, Zapotlán es grande por su producción, Zapotlán es grande por su vida universitaria, Zapotlán es grande por el recuerdo de todos y cada uno de nuestros hijos ilustres. Que les comparto que cada que voy a hacer gestión de recursos para el mejoramiento de nuestra querida Zapotlán a la Ciudad de México, no hay quien no conozca la tierra de Zapotlán, no hay quien no haga mención de Clemente Orozco, de Juan José Arreola, de José Paulino

Rolón y desde luego Guillermo Jiménez y Consuelito Velázquez. Ese es un gran honor para todos los que vivimos aquí en Zapotlán, en nuestra tierra, el lugar que nos vio nacer, hoy a sus 483 cuatrocientos ochenta y tres años de aniversario tengamos un referente tan importante. Y hoy aprovechamos también este momento de aniversario, de festejo, del natalicio de Consuelito, para poder entregar la Presea al Mérito Ciudadano al Biólogo Ramón Elizondo Mata, gracias Biólogo también por todo lo que has representado en muchas partes del mundo, su trabajo y que hoy podemos entregar con aprobación de nuestros compañeros Regidores, la Presea del Mérito Ciudadano de Zapotlán, muchas felicidades. Mi reconocimiento a Usted y a todos los hijos ilustres que tenemos en Zapotlán y a toda la historia que todos y cada uno de nosotros de diferentes trincheras le apostamos a tener una mejor Ciudad. No hay mayor satisfacción de poder honrar nuestra Ciudad que haciendo las cosas bien, trabajando con honestidad, trabajando con responsabilidad, haciendo eficiente el recurso público, atendiendo nuestros espacios públicos, nuestras áreas verdes, la tarea que hoy por obligación nos toca a todos los que formamos parte de este Ayuntamiento. Por eso para su servidor, es un honor hoy celebrar 483 cuatrocientos ochenta y tres años de fundación de nuestro Zapotlán el Grande, pudiendo decir que hoy cuando se habla de Zapotlán, se habla de productividad, ya que en Zapotlán producimos el 83% ochenta y tres por ciento, de todo el aguacate que se produce en el Estado de Jalisco. Hoy cuando se habla de Zapotlán se habla de mucho empleo, gracias a la industria trasnacional que ha llegado aquí por la agricultura protegida de muchos otros Municipios que están también llegando a

trabajar aquí. Hoy cuando se habla de Zapotlán se habla de cultura, de historia, de tradiciones, de Universidades, de productividad y es la mejor manera con la que hoy podemos honrar a nuestro Municipio, a nuestro Zapotlán, trabajando y haciendo las cosas bien honrando la Ciudad que nos vio nacer. Muchas gracias y que pasen muy buenos días. - - - -

**SÉPTIMO PUNTO:** Entrega de la “Presea al Mérito Ciudadano 2016”, dos mil dieciséis, por parte del Presidente Municipal. ***Se hace entrega de dicha presea.*** - - - - -

**OCTAVO PUNTO:** Intervención del ganador de la “Presea al Mérito Ciudadano 2016”, dos mil dieciséis. **C. Biólogo Ramón Elizondo Mata:** Antes que nada, muy buenos días a todos Ustedes. A algunos tuve la oportunidad de saludar, a otros no. Me siento conmovido, emocionado, porque esta ha sido una de las sorpresas más grandes que no esperaba vivirla. Inesperadas porque jamás imaginé y lo digo con toda sinceridad, ni remotamente que algún día tendría el honor de recibir este reconocimiento, por algo que para mí fue una aventura de juventud, que fortalece el quehacer ordinario y mucho menos aquí en Ciudad Guzmán, en Zapotlán. Ciudad que me acogió en su seno y cuyo nombre siempre desde que me fui de aquí, quise llevarlo lo más lejos que pudiera. En esta aventura que viví, y que considero así, una simple aventura de juventud, pude recoger muchas cosas; entre algunas las enseñanzas que me aportó, está el que las oportunidades se presentan solamente una vez al día y tenemos que estar despiertos y muy atentos para tomarlas y aprovecharlas, porque una oportunidad que viene y se va, jamás regresa. Aprendí que en condiciones como las que se viven en el Amazonas, en la naturaleza, cuando está uno desnudo, literalmente, frente a la muerte, una navaja Suiza

vale más que todo el dinero del mundo y que esto nos lleve a reubicar los valores que tenemos. Estamos viviendo actualmente una profunda crisis de pérdida de valores, a cambio o en aras del dinero y del poder, y eso es una de las cosas que están perjudicando profundamente nuestro entorno exterior y nuestro interior. Otra de las lecciones importantes que aprendí en el viaje, fue que la convivencia humana en paz y armonía, es el bien más grande que podemos tener, que son otros valores que también en esta época y que está haciendo mucha falta en todo el mundo. Viene desde aquí, mi más sincero y profundo deseo a todos Ustedes, que encuentren la paz y la armonía en su entorno familiar, en su entorno social en su comunidad, para que ahí poco a poco vayamos llegando a un de menos a más. Pero más allá de eso que me enseñó el viaje, es que la vida con sus constantes altibajos, fracasos, éxitos, sus amarguras y sus dulzuras, sus insignificancias y sus grandezas, es la apertura más grande de todos y cada uno de nosotros podemos vivir. En más de una ocasión, platicar de esto, alguien me ha dicho: ¡ah que padre que tuviste esa oportunidad! ¡Ojalá que yo hubiera tenido una oportunidad de así! Y siempre les digo: ¡la tienes y no la tuviste, la tienes! Y se quedan en espera de qué le digo, y pues lo que sigue es esto. Si alguna vez al volteado sus ojos para contemplar su vida, pero como si fuera la de otra persona, se van a sorprender de descubrir, cuántos han tenido la fortaleza de superar, cuántos han tenido la entereza de soportar y sobrellevar, cuántas maravillas hemos podido atestiguar a lo largo de nuestra vida y cuántos misterios quedan aún por revelar. Para mí no existe mayor aventura que la vida y pues estamos inmersos todos en ella, podemos llamarnos todos y

cada uno de nosotros, un aventurero, y por eso como compañeros de aventura en esta vida, me siento profundamente agradecido con todos Ustedes por este reconocimiento y celebro contar aquí con su presencia. Me acompaña mi esposa Meche, mi hijo Patricio, que son mis compañeros con los que esta aventura que estamos haciendo juntos como una familia, son ellos quienes representan para mí una motivación y la fuerza que me hacen levantarme cada día para volver a luchar, a seguir luchando y para seguir adelante. Sin embargo, ninguna aventura se hace sola, todos vamos acompañados de gente que está a nuestro lado y constituye parte muy importante de nuestra fuerza; quiero hacer mención en primer lugar a mis padres, a quienes les debo más que a nadie en esta vida. Mi madre por motivos personales no pudo asistir pero hago llegar lo que escribí para ella, pues esperaba que este día, fuera también para ella un día inolvidable: Para ti mamá, por tu amor, tu dedicación, tus desvelos y tus oraciones, mil gracias. Y aunque ya no se encuentra físicamente entre nosotros, estoy seguro que también hoy, mi padre me acompaña en este momento, donde quieras que estés papá; por tus enseñanzas, por inculcarme el amor a la naturaleza, por tu apoyo, mil gracias. Hago llegar también mi gratitud a todos y cada uno de mis hermanos, jamás olvidaré las lágrimas que por cariño derramamos el día que partieras. Ocupan también un lugar muy especial en mi corazón y mi gratitud, mis tíos; León, su esposa, aquí presentes, así como mis tíos Pedro y Lupe Elizondo, mis tíos tutores, Ismael y Elsa, con quienes viví mientras estudiaba en la Ciudad de México, quienes también me han apoyado en este episodio y que seguramente como todos los que no han estado aquí, estoy

seguro que nos acompañan en espíritu, a todos ellos por su apoyo incondicional, su cariño y su comprensión. Agradezco también a todos los demás familiares, amigos que me apoyaron y que sus nombres serían muy largo mencionar, gracias a todos. Finalmente, quiero hacer patente una vez más, mi agradecimiento a quien no solamente me impulsó, me dio la motivación necesaria para entender para culminar esa aventura, sino que ahora me señaló el camino que condujo a este momento; el Doctor Vicente Preciado Zacarías. Vicente, por tus consejos, apoyo moral, pero sobre todo por tu amistad, mil gracias. Y aunque ausentes, quiero enviar también mi gratificación si me lo permiten, un abrazo fraterno a todos mis hermanos, algunos de ellos también ya se encuentran en el más allá, pero donde quiera que se encuentren quiero que sepan que jamás los he olvidado y seguiré llevándolos en mi corazón hasta el último momento, gracias. Para concluir agradezco en mi nombre, a las Autoridades Municipales el honor de tantas distinciones, en particular, quisiera agradecer la amable gestión del Arquitecto José Fernando González Castolo, el entusiasmo del Señor Higinio del Toro y la benevolencia del jurado calificar, a todos ellos y a todos Ustedes, mil gracias, que Dios los bendiga. - -

**NOVENO PUNTO:** Clausura de la Sesión. - - - - -

**C. Secretario General Higinio del Toro Pérez:** Habiendo sido agotados los puntos agendados para esta Sesión, le pido Señor Presidente haga la clausura de la misma, por lo que les pido si nos ponemos de pie por favor. **C. Presidente Municipal Alberto Esquer Gutiérrez:** Siendo las 10:57 hrs. diez horas, con cincuenta y siete minutos, del día lunes 15 quince de Agosto del 2016 dos mil dieciséis, doy por

clausurada esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 06  
seis, muchas gracias y que pasen muy buen día. - - - - -